

Noticiero de Soria

Sábado 6 de Octubre de 1900.

DIRECTOR Y PROPIETARIO: PASCUAL P. RIOJA

AÑO XII.—NÚMERO 1.057.

LOS SALICILATOS DE VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

**CURAN PRONTO Y BIEN
Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSICOS,**

Á LOS DISENTÉRICOS, cuya vida se un remedio verdaderamente heroico que corta su diarrea mortal casi siempre;

Á LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos hacen peligrar su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante;

Á LOS NIÑOS en la dentición y destete; á los que padecen

CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y á todos los que padecen

VÓMITOS Y DIARREAS,

TIFUS Y AFECCIONES COLERA, NES HÚMEDAS DE LA PIEL.

Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción trasparente con los nombres del medicamento y del Autor.

se empleaba antiguamente pero hoy solo se usa para la colocación de llaves y otros aparatos especiales, por permitir cambiarlos sin necesidad de cortar los tubos.

La brida es una salida ó corona anular unida al cuerpo del tubo por un refuerzo de mayor espesor que las paredes de aquel.

Su posición es ligeramente inclinada presentando un talud de cuatro á cinco milímetros para una longitud de siete á ocho centímetros. El intervalo que dejan las bridas se llena con una rondela de plomo cuya sección es también ataluzada para que al apretar los tornillos que completan la unión no pueda el plomo formar rebabas en el interior del tubo entorpeciendo la marcha del agua.

Tubos de plomo.

Los tubos de plomo se emplean con ventaja para los pequeños ramales por la facilidad con que se doblan y adaptan á todos los accidentes de su recorrido. Nosotros los emplearemos en muy corta cantidad para alimentar las fuentes y bocas de riego.

Llaves de paso.

Dos llaves de paso proyectamos utilizar; una para los tubos de plomo y los de hierro de ocho centímetros, y otra para los de doce centímetros de diámetro.

La primera representada en la figura 3.^a es bien conocida de todos. Está colocada sobre un trozo de tubo recto terminado por bridas *c d* en sus extremos para ensamblar las dos porciones de la tubería interceptada por la llave.

El macho *a* es un tronco de cono agujerado de parte á parte por un orificio de la misma sección que la tubería. Si este orificio se coloca en la dirección del eje de la cañería, la comunicación se establece y al contrario queda interceptada cuando el macho gira 90°.

Para imprimir al macho un movimiento de rotación, se usa una llave idéntica á las de reloj que encaja en la cabeza cuadrada *e*.

Estando la tubería á cierta profundidad debajo de tierra, hay que colocar un mango de hierro ó hacerlo de fábrica desde

la llave de paso hasta la superficie del suelo, cerrándolo con una tapa al nivel del piso.

Como la llave para girar el macho tiene que ser larga y por lo tanto pesada, se coloca encima de aquel un sombrerete *g f* para que no cargue sobre el macho el peso de la llave, que los apretaría demasiado contra las paredes de la caja impidiéndole girar libremente.

La segunda llave que hemos de aplicar á los tubos de doce centímetros de diámetro está representada en las figuras 4.^a, 5.^a y 6.^a del pliego noveno.

El detalle con que están hechos estos dibujos, nos escusa de toda explicación sobre la manera de funcionar el aparato.

Las principales ventajas que presenta este sistema de llaves, son dos: 1.º que cierran herméticamente el paso del agua y 2.º que la compuerta se mueve con mucha lentitud, permitiendo graduar perfectamente el paso del líquido y evitando los golpes de ariete tan perjudiciales para las cañerías.

Generalmente el paso del tornillo es de un centímetro, de suerte que la compuerta sube ó baja la misma cantidad en cada vuelta de aquel.

(Se continuará.)

ADHESIÓN

Mi respetable amigo don Pedro Antonio Sanchez-Malo, en un discreto y bien escrito artículo que, con el título de «Soñando», ha visto la luz en el «Recuerdo de Soria» de este año, inicia y propone una idea, en mi sentir altamente beneficiosa y fecunda, y que, de ser aceptada y puesta en práctica, contribuiría notablemente al adelanto y mejoramiento de esta ciudad y daría gloria á su iniciador y utilidad positiva y segura á los que la secundasen y acogiesen.

Se trata de constituir una sociedad cuyo objeto fuese la construcción de una barriada de casas, no de gran valor, pero de hermosa vista y con habitaciones espaciosas y cómodo-

das, unos cuantos edificios á la moderna que ofreciesen á los veraneantes vivienda agradable, cuyas fachadas alegrasen la vista y en cuyo interior no padeciese otro de los sentidos corporales.—El señor Sanchez Malo propone, como digo, para realizar tan importante proyecto la formación de una sociedad, cuyos individuos se obligasen á satisfacer mensualmente la modesta cuota de cinco pesetas, menos de lo que se gasta en tabaco ó en cualquier otro vicio de los menores.

El capital colectivo, formada por la suma de estas modestísimas cuotas, podría ascender según el cálculo del ilustrado articulista (cálculo que no es seguramente exagerado) á 4.800 duros anuales, y que, bien empleados, podrían servir para la construcción de una barriada y ser una base, reducida sí, pero firme y segura, para el ensanche y embellecimiento de esta población.

El resultado superaría sin duda á las esperanzas, si la empresa se acometiera con entusiasmo y se prosiguiera con perseverancia.

Convóquese, desde luego, á una reunión, en la cual se pondrían de manifiesto las fuerzas y los elementos con que podría contarse; constituyese desde luego la sociedad, llamando á su seno á todos los que se interesen por la prosperidad de Soria, y estoy seguro de que muchos acudirán al llamamiento y contribuirán de buen grado á esta empresa, en cuya realización encontrarán comodidad el rico y trabajo el pobre, y cuyos positivos resultados habrían de probar á los incrédulos, en un plazo no muy lejano, cuán grande es poder de la asociación y del ahorro, dirigidos por la buena voluntad y ayudados por la constancia.

Yo por mi parte, aunque nada valgo, ofrezco desde luego mi duro y mi cooperación si de algo sirve; quizá mi ejemplo, por lo mismo que no soy soriano, anime y estimule á los hijos de esta ciudad, y todos juntos hagamos que el sueño de señor Sanchez-Malo se convierta en realidad,

MANUEL DE SANDOVAL

Soria 2 Octubre 1900.

AGUAS POTABLES DEL RÍO DUERO.

Memoria descriptiva DEL SEÑOR GARBAYO

(Continuación. Véanse los 21 números anteriores.)

Cuando el plomo se ha enfriado, se quita la arcilla, apretando después ese metal con puntero y martillo, lo que termina la operación dejando la junta enteramente sólida.

Ensamblaje de bridas.

Figura 2.^a

El ensamblaje á bridas representado en la figura 2.^a del pliego 9.^o, era el único que

UN HÉROE DEL SIGLO XIII

180

177

FOLLETIN DEL NOTICIERO

—69—

de Erzerum, y como un eco repitieron todos con gran sorpresa y respeto las mismas frases.

La aventura no se presentaba mal para mí y no quise desaprovechar la ocasión; les mandé que callasen todos y les eché una perorata, mezclando en ella lo cierto y lo falso con gran aplomo, diciéndoles que un ejército de mil hombres me esperaba á poca distancia, acabando de convencerlos cuando hice sonar con mucha fuerza mi bocina y á lo lejos oyeron varias otras que contestaban.

Luego de pronto sintióse nuevo ruido, apareció mi buen Tristán, abriéndose paso por entre la muchedumbre, y se puso á mi lado, empujando su maza con aire amenazador. Alegróme su pronta vuelta, al par que extrañé no le siguiera ningún griego; pero tomando mi partido, ordené á los kurdos que franquearan la salida y que ninguno de ellos osase abandonar su campamento hasta salir el sol, so pena de incurrir en mi cólera; y acto continuo, aprovechando su primer movimiento de obediencia, al cual pudiera muy bien suceder, si me retardaba, otro menos respetuoso, sin apresurar el paso, pero á la vez sin vacilación alguna, pasamos los dos entre las filas kurdas y nos perdimos á sus ojos en la obscuridad del monte.

Apresuramos luego nuestra marcha, y conforme íbamos andando me contó Tristán la desobediencia de los griegos al oír mi toque de bocina, pues se

concluí volviéndose á las mujeres, y, en lengua kurda, les dirigió no sé qué frases, debiendo ser la orden de que se fueran á otro departamento, pues acto continuo se levantaron, y con ellas los chiquillos ocultándose tras una tosca tela que servía de tabique. Antes de marcharse pude darme cuenta de sus adornos, que consistían en muchos collares de monedas de plata cruzándose el pecho, engarzadas en cadenetas de metal, y en la parte izquierda de la nariz un botón de plata con turquesas. El traje era obscuro y sin nada de extraño, y sobre la cabeza lucía un velo blanco de muy pequeñas dimensiones.

Quedéme frente á frente con el kurdo, el cual me preguntó de allí á poco en armenio chapurreado que si era del país. Contestéle que mi patria hallábase lejos lo menos doscientas jornadas, y maravillóse mucho de ello. Invítome á tomar un vaso de leche agria, que en Armenia constituye gran regalo, y de tal obsequio deduje lo pacífico de sus intenciones, recordando que, como todo pueblo oriental, el kurdo considera al huésped que á su salvaguardia se acoge como sér inviolable y sagrado.

No dejé sin embargo, ni un momento de tener á mano mis armas, por si acaso, que la experiencia demuestra el engaño de fiarse en demasía de los desconocidos; pero al mismo tiempo, y como la ocasión se presentaba, enderecé la plática hacia los asuntos de Erzerum, deseoso de saber qué concep-

seantes ó pueda perjudicar sus vestidos.

Art. 199. No será permitido á los muchachos al salir de los establecimientos de instrucción ó en cualquier otro paraje público, armar riñas ni proferir palabras ofensivas al decoro.

Art. 200. Se prohíben en las plazas y paseos los juegos, que por su naturaleza ó por las carreras que los acompañan, perturban la marcha libre y ordenada de los transeúntes ó paseantes.

Art. 201. El que encuentre un niño perdido en la calle ó en el campo, le llevará á las Casas Consistoriales, entregándolo al portero de las mismas, quien lo pondrá en conocimiento del Alcalde, para que tome las providencias que crea oportunas.

CAPÍTULO IX.

Alumbrado de calles y plazas.

Art. 202. Para el servicio de vigilancia nocturna y del alumbrado

FIESTAS DE SAN SATURIO

Publicamos en el número anterior la reseña de los festejos verificados hasta el miércoles por la mañana, dando los detalles de los caballistas premiados en las Carreras de pollos y cintas.

Vamos á continuar hoy con los Festejos del

Día 3.—Miércoles.

Como estaba anunciado en el Programa, á las tres de la tarde en la Plaza de Toros se verificaron las llamadas Carreras en sacos, el Baile de la Jota y las Carreras de andarines.

Para todos estos espectáculos, como para el de la Novillada, la entrada general fué gratuita.

No se puede tachar á nuestro Ayuntamiento de poco complaciente para con el pueblo soriano y para con los forasteros, que de este modo tuvieron dos tardes de ir á la Plaza de toros á divertirse sin que les costara un perro chico.

El lleno fué verdaderamente extraordinario.

Lo de las carreras en Sacos.

Colocado el Jurado en su sitial comenzó la función.

El Jurado lo componían el Alcalde don Santiago Ceberio Izquierdo y los Concejales señores Vico, Urraca y Lepuente.

Salieron á correr metidos en los Sacos, Román Ruiz, Florentino Andrés, Saturnino Delgado, Alejandro Llorente y Bruno Celorio.

La carrera era á cinco vueltas á todo el redondel de la Plaza, logrando llegar el primero Florentino Andrés que tardó tan solo doce minutos.

En la segunda carrera, de igual número de vueltas, corrieron (también metidos en Sacos) Laureano Sanz, Florentino Ruiz, Mariano Alboreca, Felipe del Amo y Gabriel Monge.

Se retiraron de la pista Laureano Sanz, Felipe del Amo y Gabriel Monge, llegando el primero Mariano Alboreca que solo tardó cinco minutos.

Se le concedió á Alboreca el premio de veinticinco pesetas.

Como compensación en la primera carrera, habiendo llegado el primero Floren-

tino Andrés en doce minutos, se le otorgaron cinco pesetas.

Lo del Baile de la Jota.

Se presentaron á bailar la jota las siguientes parejas: León Diez García con Juliana Diez Arenzana, de Soria, vestidos de aragoneses, y Pedro López y María López, hermanos, del pueblo de Chavaler, vestidos al estilo de su lugar.

Tocó bailar primero, al León y á Juliana.

Bailaron después Pedro y María, y como el Jurado apreció igualdad en unos y en otros, se compartió el premio de cincuenta pesetas, otorgando veinticinco á cada pareja.

—José Arche, de Matalebreras, se presentó solo, para bailar como es costumbre en algunos pueblos, colocando un puchero á corta distancia sin que se le pueda tocar al dar vueltas á su alrededor.

La concurrencia animaba al bailarín con gritos y palmoteos.

El Jurado acordó otorgarle cinco pesetas.

Lo de las carreras de andarines.

Se inscribieron como andarines, Gabriel Monge y Felipe del Amo, de Soria, y Jaime Sanz, artista de los del Circo de la Plaza de San Esteban.

La carrera era de veinticinco vueltas al rededor de la Plaza, llegando el primero, en siete minutos, Gabriel Monge habiéndole seguido muy próximo en la pista Jaime Sanz. Al Gabriel se le otorgó el premio de las cincuenta pesetas y al Jaime y al Felipe, se les dieron cinco pesetas á cada uno.

Y el público divertido fuése por do hubo venido.

Por la noche hubo Baile público en la Plaza mayor y focos de luz eléctrica en el Collado.

Día 4.—Jueves.

El delirio ó final de los Festejos con la tradicional

Novillada de San Saturio.

Aun sigue la costumbre,—entré los aficionados de la Tejera, de algunos otros barrios de la Ciudad y calle de San Pedro,—de ir á esperar los novillos al campo de Santa Bárbara.

No faltan tampoco caballistas que acuden de madrugada á Valonsadero, al acoso de las reses, y en pequeño, se forma una *Saca*, pronunciándose cuando el ganado de

lida llega á los corrales de la Plaza, la consabida frase de ¡que los entran! ¡que los entran!

Así se pasa la mañana del día de la tradicional novillada de San Saturio, y apenas dan las dos de la tarde cuando ya se ve marchar á las gentes del pueblo en dirección á la Plaza de toros á coger sitio en los tendidos.

De tres á tres y media no cabe ya mas personal, siendo mucho el forastero que no ja de asistir.

Vamos á grandes rasgos á decir algo de la tradicional novillada de San Saturio.

**

Este año la presidió el primer Teniente Alcalde don Perfecto Martínez, amenizándola la Banda de música municipal que dirige el señor Lobera.

La Sociedad de labradores de Soria, como de costumbre, tenía preparadas las dos yuntas de mulas para hacer el simulacro de labrar la plaza, sembrándola de confitura.

Con los dos mozos de labranza que conducían las yuntas salieron á dar la primera vuelta al redondel y saludar á la presidencia, los individuos de la Sociedad de labradores don Manuel Manrique presidente, don Domingo de Pablo y don Francisco Jodra.

La operación de la siembra, la verificaron los labradores Ceferino Rodríguez y Francisco Jodra, arrojando primero abundantemente la confitura por todo el redondel, y después á palcos y tendidos, produciéndose la algarabía consiguiente por recoger los confites y peladillas.

Saltó la primer vaquilla á la arena, y no resultando tan brava como era de esperar, no dejaron los improvisados lidiadores de recoger la confitura.

Siguieron corriéndose otras vacas y algún novillo, y no faltaron algunos tambos y topetazos sin consecuencias, tanto al lidiar como al coger los pollos de los globos de papel.

A mitad de la fiesta, se verificó también el simulacro de *Corrida de toros* por los niños aficionados al arte, con el correspondiente permiso de los padres respectivos.

**

A los acordes del consabido paso doble titulado «Reverte» hizo el despejo la Cuadrilla de Niños.

Nicolasillo Modrego, jinete en briosa jaquilla, corrió la llave á la perfección, mereciendo muchas palmas.

Los Niños lidiadores, eran:

Manuel González (a) *Conejo*, que ejercía de espada.—Pedro Amezua (a) *Patataconcito*, sobresaliente.—Manuel Peña (a) *El Heraldo*.—Ignacio Gómez (a) *Liebre*.—Eduardo Vallejo (a) *Patilla*.—Julián Asensio (a) *El Chuli*.—y Pedro Hernández (a) *Requena*.

Todos torearon con *arrojo*, pusieron banderillas la mayoría y en la suerte suprema se lucieron primero *Conejo* y mucho más *Patataconcito* después, por ser el tercer becerro el mas bravo.

Los cuatro becerretes lidiados, pertenecían; el primero á la ganadería de don Leandro Ramón, el segundo á la de doña Gregoria Llorente viuda de Manuel Rojo; el tercero,—que mereció el premio—á la de don Fructuoso Gonzalo, y el cuarto—que también fué grandecito y bravo—á la de don Lorenzo Gonzalo.

A los Niños toreros, se les gratificó como de costumbre y fueron ovacionados durante la lidia, haciendo las delicias de la concurrencia.

Después se siguieron toreando mas vacas por los aficionados, figurando en primera línea Juanillo Varea, Isaac Diez (El Mojabana) Aurelio de Marco (El Sorianito) y á ratos el Farra y varios otros menos conocidos.

Las vacas que resultaron más bravas fueron, una de Manuel Gonzalo (Manolón) de Soria, otra de Clemente Domínguez, del Barrio de las Casas; otra de Román Sanz, de Soria; otra de Ceferino Ramón de Las Casas, y otra de Leandro Ramón, de Soria.

**

Por la noche se repitió la iluminación general, y el Baile público.

La nueva Casa municipal estaba adornada con follaje y alumbrado eléctrico en los arcos, distinguiéndose las bombillas de colores.

**

Ninguna desgracia, incidentes, ni riñas han sucedido durante los Festejos de San Saturio, acogiéndose con la hospitalidad acostumbrada al forastero.

Poco puede significar Soria, pero quiera Dios que jamás pierda sus buenas y honradas costumbres que es lo que mas enaltece á los pueblos.



público, habrá los dependientes y serenos que se consideren necesarios.

Art. 203. El Cuerpo de serenos se regirá por su reglamento especial formado por el Ayuntamiento.

Art. 204. Todas las calles de la población disfrutará del alumbrado; pero en el caso de mejora de este servicio, deberá comenzar por los puntos céntricos, extendiéndose á medida que sea posible por los excéntricos.

Art. 205. La inspección del alumbrado estará á cargo de la Comisión respectiva del Municipio.

CAPÍTULO I.

TÍTULO TERCERO

Salubridad, Higiene y Sanidad.

Art. 206. Los médicos municipales propondrán cuantas medidas crean útiles y deban observarse para la higiene pública de la población y sus afueras, especialmente en

to tenían formado de mí persona aquellos semisalvajes.

No estaba aun enterado el kurdo de mi partida, y si sólo de la próxima llegada del ejército de Nmogán. A furza de rodeos logré saber su opinión acerca de mi gobierno, resultando que aquellas tribus, que de tiempo inmemorial odian á los cristianos de Armenia, consideraban á Rui González como un personaje superior, una especie de héroe de mitología, hijo de hombre y de diosa, pues había realizado la extraordinaria empresa de dominar durante varios años un pueblo tan considerable con tan pequeña mesnada. No quise contrariar su falsa idea, y en estas pláticas pasaba el tiempo, hasta que comprendí la necesidad de volverme con mis amigos.

Pero si la entrada en aquel campamento parecía al principio expuesta, más lo era la salida, y no podía dudarlo al ver las codiciosas miradas que el jefe kurdo dirigía á mis fuertes armas, á mi traje, y sobre todo, á mi preciada cota, de tan gran defensa y utilidad. Comencé, para aplacar sus instintos, por regalarle la bordada y rica sobrevesta que encima de la cota traía; pero no le bastaba, pues con toda franqueza me pidió le diese la cota; y como tal exigencia no era de mi gusto, le respondí ásperamente que contuviese sus deseos, porque ni á él ni á mi convenía tal dádiva.

Mostróse descontento, y entonces se me ocurrió una idea, que creí salvadora, y fué decirle en tono misterioso que aquella cota hallábase encantada y había causado la muerte á todo el que se la puso no siendo yo. Sobresaltóse algo, mas el astuto kurdo no dió entera creencia á mi embuste hasta que me resolví á descubrirle que yo era Rui González, por cuya revelación mostróse estupefacto, como si viese delante de sí un sér extraordinario y sobrenatural.

Aproveché aquel oportuno momento para mandarle imperiosamente, medio eficaz de ser obedecido, que trajese en seguida ante mí á quien me conociera de los suyos y pudiese dar fe de mi veracidad.

Marchó el hombre, y pocos minutos habrían pasado cuando oí fuera un gran vocerío. Con las armas en la mano salí, viendo fuerte pelotón de kurdos alrededor de la tienda, todos armados con larguísimas lanzas.

Cesaron los murmullos en cuanto me vieron á la claridad de la luna presentarme á su frente, y alzando la voz, mandé se aproximase aquel que en Erzerum me hubiese conocido, á cuya orden obedeció al punto uno de ellos. Quedóseme mirando y luego de pronto echóse de rodillas, pronunciando unas palabras en lengua kurda, que por su tono supuse querían decir: «es efectivamente el señor

Noticias

Al fin, se ha pensionado con mil quinientas pesetas por la Diputación provincial al SORIANO DON LORENZO AGUIRRE.

Más vale tarde que nunca, y no tenemos para qué hacer constar, que la prensa local de ayer como de hoy, inició en más de una ocasión este asunto.

Mucha salud á don Lorenzo es lo que deseamos al felicitarle como se merece.

Para el día ocho de Noviembre próximo están anunciadas oficialmente, las subastas de acopios de conservación en el año actual, de las carreteras siguientes:

De Burgos á Soria, presupuesto de contrata 15.999,30 pesetas.

De Soria á Calatayud id. id. 12.000,02 pesetas.

De Tarazona á Francia (primera sección) diecisiete mil setenta y ocho pesetas.

Tarazona á Francia (segunda sección) 10.276,34 pesetas.

Durante los días ocho, nueve y diez del actual, se facilitará la vacuna gratis á cuantas personas concurren á la casa de Socorro de esta capital, situada en la planta baja de la nueva Casa Consistorial, de once de la mañana á una de la tarde.

Estas noches pasadas sigue asistiendo numeroso público al Circo de la Plaza de San Esteban; obteniendo todos los artistas verdaderos triunfos, especialmente Mlle. Beudet y los Hermanos Jomsec. Mañana domingo habrá funciones por tarde y noche.

El lunes próximo visitará el señor Inspector del Timbre don Plácido Martín Vicente, las subalternas de las villas de Gómara y Deza.

La cuestión del impuesto al centeno en su entrada á los mercados de la capital, tenemos entendido que quedará resuelta favorablemente pagando nuestro Municipio.

—Y de la baja del pan y otros artículos de comer, beber y arder, no hay nada favorable para los consumidores?

Porque aquí somos los más llamados á defenderlos, si las cosas siguen por tales caminos.

Por REAL DECRETO ha sido declarada oficialmente organizada la Cámara Agrícola de Reus y su comarca.

—¿No merece otro Real Decreto la de Soria y su provincia?

Ha desaparecido de casa de sus padres en el pueblo de Laina, el niño de doce años Federico Gómez Rubio, ignorándose su paradero.

D. E. P. Ha fallecido en la villa de Olvega el conocido propietario don Manuel Hernández Coloma, á cuya desconsolada esposa doña Isabel Lafuente é hijos damos el más sentido pésame por su irreparable desgracia.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y Cia. Banqueros y Expendeduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo, y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Dicha casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Durante el mes de Septiembre último, se han registrado en este Gobierno de provincia cincuenta y dos licencias de caza, treinta y tres de uso de armas, dos de pesca y una especial de galgos.

Ha sido jubilado por haber cumplido el máximo de la edad que fija la ley de presupuestos de 1892, el Sobrestante de Obras públicas, nuestro estimado amigo y paisano don Serapio de Miguel, que durante infinidad de años ha prestado sus servicios en la Jefatura de Soria con gran celo y probidad.

Hemos tenido sumo gusto en saludar á nuestro querido amigo y paisano el joven Farmacéutico don Pedro Gil Garijo, que hace breves días contrajo matrimonio en Tudela de Navarra con la

distinguida señorita doña Catalina Pérez, hallándose ambos en Soria hasta el lunes próximo que regresarán á aquella población donde el señor Garijo ha establecido su oficina de farmacia.

Muchas felicidades deseamos á los recién casados que para las próximas navidades volverán á nuestra capital.

Preguntas sueltas:

—¿Se puede saber qué hay acerca del asunto de los señores Tamayos en lo del ferrocarril?

—Aunque se han hecho los estudios de la prolongación del ferrocarril de Olvega á Soria, ¿correirá el tren hasta nuestra capital así que la línea férrea esté terminada?

Las cédulas personales en esta capital se despachan en la casa del Recaudador don Elías de Marco, calle del Marmullete, número dos, de ocho á doce de la mañana y de dos á cinco de la tarde.

D. Agustín Fuster y Fernández, Médico cirujano socio corresponsal de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Murcia y del Ateneo Antropológico, Presidente honorario de L'Unione de benemerite di tutti le nazione, premiado por el Ateneo Antropológico, etc.

Certifico: Que hace algún tiempo vengo empleando los «Salicilatos de bismuto del Dr. Vivas Pérez, en el tratamiento de las diarreas, habiendo obtenido en todos los casos un pronto y brillante éxito muy superior al conseguido ordinariamente con los demás preparados que para combatir este síntoma se emplearon.

Y para que así pueda hacerse constar donde convenga, libro la presente en Molina de Murcia á 18 de Octubre de 1888.—Agustín Fuster.

Para curar las enfermedades del estómago é intestinos, los médicos de España y América recetan el ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos.

De Medinaceli.

Después de larguísima enfermedad, ha fallecido en esta villa el veterano don José Hernández Díaz, Capitán retirado de la Guardia civil, padre del Teniente del mismo nombre é Instituto y del Sobrestante don Francisco; muy conocido en esa con el sobrenombre de el *Hulano* por su actividad incansable, movimiento continuo y mano férrea en la persecución de las partidas carlistas en esta provincia y las limitrofes en la última guerra civil.

Reciban su esposa, hijos y demás familia nuestro más sentido pésame.—El Corresponsal.

Nos asociamos al dolor que experimentan nuestros buenos amigos don José y don Francisco Hernández por la irreparable pérdida de su buen padre, que en paz descanse.

¡Un León Joven!

Las toses son cual los leoncillos; débiles é inofensivas en su primer periodo; pero más fuertes y peligrosas á medida que trascurre el tiempo.

La influenza, la congestión pulmonal y la pleuresia se curan fácilmente si se las somete á un tratamiento tan luego de presentarse las toses.

La bronquitis, la pulmonía y hasta la tisis se dominan prontamente si se las atiende al iniciarse.

El Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

pronto vence la tos que acompaña á estas enfermedades en sus comienzos. Empléandose pronto el pectoral cura pronto.

Cuando la enfermedad está bien desarrollada, aún entences el Pectoral de Cereza reduce la fiebre, mata el dolor, facilita la respiración y restablece rápidamente la salud.

Para todas las afecciones de la garganta y los pulmones, agudas ó crónicas, el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer ofrece una curación cierta y completa cuando la curación es posible.

Pero, recuérdese que es más fácil dominar un león joven que un león en la plenitud de su desarrollo.

Se halla de venta ahora en frascos de mediano tamaño á precios reducidos.



DE COLABORACIÓN.

Para las Damas.

Salones y Fiestas.

Debeis amables lectoras un aplauso á la Sociedad en que vivís, pues en ella encontrais ese mundo de relación informativa que se llama prensa donde sin codearos con la muchedumbre, sin pasar viglias en diversiones, estais en continuo contacto con todos y asistís sin molestaros á los públicos regocijos y á las Soirees que el buen tono, la amistad ó la costumbre proporciona. Con la prensa podeis vivir sin vecindario próximo; el periódico os lleva noticias, os dá informaciones, os hace justicia ensalzando vuestra belleza ó elogiendo vuestra elegancia, es el lenguaje escrito que coloca á la buena sociedad en el trípode de sus encantos; para vosotras escribo y perdonad si encontrais en estos mal perfeñados renglones, formulas hechas y frases comunes, son aquellas y estas cómodo recurso que me dispensará el trabajo de pensar para decir algo.

Habeis dado con vuestra presencia en paseos, circos y salones, espléndidez á las fiestas pasadas y dareis animación con vuestros encantos á las que se proyectan.

El circo cuyos galantes empresarios han obtenido un triunfo, dada las especiales condiciones de Soria, realizaron sus deseos atrayendo l alrededor de la pista los mas selecto de la sociedad.

Las populares y típicas funciones celebradas en la plaza de toros se han visto concurridísimas por la buena sociedad rindiendo justo tributo á la tradición.

Del nuevo Teatitro salón instalado en la casa que ocupa el señor Flores merced al trabajo de varios amigos, íntimos se ha ocupado la prensa con elogio y en la noche de la inauguración vimos allí á toda la buena sociedad Soriana. Los noveles actores obtuvieron merecidos aplausos y el simpático señor Gil digno émulo de los más renombrados prestidijitadores, trabajó de una manera admirable.

En las fiestas onomásticas que celebraron el señor Flores y su esposa los días de San Gerónimo y San Francisco, estuvieron brillantes, bailándose durante las veladas valeses, rigodones y los lanceros, hoy tan en boga en los salones de Madrid.

Para el jueves se anuncia otra representación de la «vida íntima» pero con cambio de papeles en los actores, y el Sr. Gil dará nuevas pruebas de su talento con nuevos juegos de prestiditacion.

Se anuncia también un *minue* á cuyo fin empezarán los ensayos.

Del Casino de Numancia ¡que hemos de decir! radiante de luz aqual centenar de bujías eléctricas y por la brillantez de los ojos de tanta joven hermosa, elegantes damas, preciosas muchachas pandoras de entusiasmo, de cariño y admiración.

Caras preciosas verdaderamente caras en las buenas acepciones de la palabra, caras porque son el emblema de la hermosura, caras porque son las más queridas; caras por que cuestan lágrimas y suspiros y caras por que son las mas cara-mitad del género humano.

Una fisonomía hermosa es un trono y si en hermosura reúne la modestia, la ternura de su corazón y ejerce la soberanía del talento, es el sólido más ideal de la humanidad.

La cara de la mujer querida, de la esposa amada, ha hecho cometer á los hombres las mayores locuras los más grandes absurdos las más insignes extravagancias; por la cara de Fiorinda, se apoderaron los Arabes de España durante siete siglos, por la cara de Cleopatra perdió Marco Antonio en Actio el imperio del mundo y por vuestras caras amables lectoras me atrevo á escribir estas cuartillas.

La antigua Grecia era idílatra de la forma, en nuestros tiempos se prefiere un corazón lleno de ternura, una educación esmerada y una virtud acrisolada. Las que no reúnen esas preciadas condiciones son similes de esas encuadernaciones magníficas que cubren á veces obras llenas de desatinos, bellezas fugitivas que se evaporan ante los ojos acostumbrados á contemplarlas.

En el salón de «Numancia» se veían de esos modelos que trazo en boceto; unas siendo el encanto del hogar y otras capaces de hacer la felicidad de cualquier hombre.

Severas en sus elegantes trajes y bien prendidos tocados vimos á las señoras de Casanova, García, Santelices, Castellarnau, Marqués de Flores, Viuda de Soria, de Gavidia, Azagor, Balsa y otras y entre las jóvenes tan bellas como discretas á las señoritas de Fernández, Martialay, Cervero, Mar-

qués, García, Conzález, Santelices, Peigneux, Escamilla, Rubio, Cabrerizo, Sanz, Casado, Soria Molina, Herrero, La Orden, Maestre, Fuenmayor, Riera, Pardo, Camarero y otras muchas.

Se notaba la falta de las señoras y señoritas de León del Río, Barbasán, García Zornoza, Berdonces y Cabriada.

La fiesta terminó á las altas horas de la madrugada.

La Junta Directiva y su Presidente don Antonio Ruiz, á quien hubiésemos de ver entre la numerosa reunión, deben estar satisfechos de la acogida que ha merecido la galante invitación que hicieron á la Sociedad Soriana.

JUVENAL.

Comunicado.

«Sr. Director del NOTICIERO DE SORIA.

Muy señor mío: Agradeceré á usted que en el periódico de su digna dirección haga constar mi agradecimiento á don Federico Gavidia; médico oculista de esta ciudad, por haber operado con feliz éxito una catarata á mi madre, anciana de 84 años. No pudiendo de otro modo corresponder con dicho señor, hago pública esta manifestación á fin de que su consulta sea conocida por cuantos padezcan enfermedades de la vista.—Soria 10 de Septiembre de 1900.—MANUEL HERRERO. 7-8

EL VICHY ESPAÑOL.—Véase el anuncio de 4.ª plana.

RECOMENDAMOS á nuestros lectores, en la seguridad de que quedarán satisfechos los siguientes productos de la Gran Destilería modelo, única en España, de los señores Henri Garnier y C.ª, de Pasajes-Rentería.—

Cognacs—Licororo (gran digestivo)—Ron San Pablo—Kinardoa (vino aperitivo)—Ajénjo—Vermouths y toda clase de licores y jarabes. 40

Tristes ejemplos de desarrollo físico cuando los niños

sin causa aparente no medran El desmedro de los niños, producido por causas varias que parecen desafiar todo tratamiento, es una de las más tristes fases que se presentan durante su crecimiento. A menudo ocurre que los padres no saben absolutamente qué hacer para sus tiernos hijos, cuya salud declina á pesar de todos los cuidados que les prodigan. No es extraño, pues, que una vez hallado el remedio eficaz que ha restituido la salud y la vitalidad de sus hijos, los padres agradecidos gusten de contribuir á la popularidad del remedio. La siguiente carta lo comprueba:

«Barcelona 20 de Diciembre de 1899. Muy distinguidos Sres. míos: El sorprendente resultado obtenido con el uso de la Emulsión Scott me obliga á la siguiente manifestación, pues sería una ingratitud por mi parte no reconocer el bien recibido por la curación de mi hija de dos años y medio de edad, la que estaba aniquilándose con una diarrea pertinaz é inapetencia, que le hacía imposible tomar alimentos para nutrirse. Dos botellas de su excelente Emulsión bastaron para poner á mi hijita en el famoso estado de salud que demuestra la adjunta fotografía que con gusto acompaño, por si puede convenirles acreditar por medio de la publicidad cuanto llevo expuesto.

De Vdes. afina. y atenta S. S., TERESA MAS. Bomba, núm. 4, 2.ª interior.» Tratándose de la salud de los niños, el lector debe tener muy presente que la verdadera Emulsión Scott es una preparación sin igual que jamás ha podido ser substituida. No cabe esperar que la salud se recupere con un remedio inferior. Los médicos le dirán que de todas las formas de tomar el aceite de hígado de bacalao hasta ahora inventadas, la emulsión de Scott es la mejor adaptada para los enfermos. La Emulsión Scott es agradable al paladar y de fácil digestión. Restablece la salud, cuando todo otro remedio fracasa. Venice con facilidad toda clase de debilidad y demeración, toses, resfriados, pulmonías, pérdida de carnes, escrófula, tisis y desmedro de los niños.

Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Mar's, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.



TERESA MAS

AGENDAS DE LA LAVANDERA

20 céntimos uno. IMPRENTA DE P. RIOJA Collado, 42, SORIA,

SORIA: 1900.—TIP. DEL «NOTICIERO.»

La Salud á domicilio. - La Margarita en Loeches

Antibiliosa antiescrofulosa, antiherpética, antifilítica, antiparasitaria y muy reconstituyente. Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones en todas las Exposiciones.

Depósito central: Jardines, 16, bajo, Madrid.—Prevenirse contra anunios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aún mejores, dicen que NO IRRITAN, y es por que carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adopta á todos los estómagos, NO IRRITA, y mezclándola con agua resulta muy superior á los similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA sus condiciones terapéuticas tampoco, pues cura con facilidad y prontitud gran número de afecciones del estómago, bilis, herpes, reumatismos, llagas, anemias y demás que expresa la etiqueta de las botellas y su GRAN CAUDAL DE AGUA de que carecen las demás aguas, le permiten tener UN GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedid prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis. Venta en Soria, en la farmacia de D. Santiago Ruiz y en la farmacia y droguería de Morales, sucesor de Calahorra.

LA SEÑORITA

que no quiera gastarse dos, tres, cuatro ó cinco pesetas en papel y sobres, puede comprar una bonita Carpeta con cinco cartas y cinco sobres del precioso y elegantísimo papel de la hoja del *Trebol*, corte de moda.— **25 céntimos.**
Papelería de Rioja, Collado, 42 Soria.

Invitación para participar á la próxima

GRAN LOTERIA DE DINERO

500.000

MARGOS

ó aproximadamente

Pesetas 800.000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio á M. 300.000

1 Premio á M. 200.000

1 Premio á M. 100.000

1 Premio á M. 75.000

2 Premios á M. 70.000

1 Premio á M. 65.000

1 Premio á M. 60.000

1 Premio á M. 55.000

2 Premios á M. 50.000

1 Premio á M. 40.000

1 Premio á M. 30.000

1 Premio á M. 20.000

16 Premios á M. 10.000

56 Premios á M. 5.000

102 Premios á M. 3.000

156 Premios á M. 2.000

4 Premios á M. 1.500

612 Premios á M. 1.000

1.030 Premios á M. 300

36.053 Premios á M. 169

20.968 Premios á M. 250, 200, 150,

148, 115, 100, 78, 45, 21.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene **118,000 billetes**, de los cuales **59,010** deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58,890 billetes gratuitos importa

MARCOS 11.618,400

ó sean aproximadamente

Pesetas 19.000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,010 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50.000; de la segunda 55.000; asciende en la tercera á 60.000; en la cuarta á 65.000; en la quinta á 70.000; en la sexta á 75.000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300.000, 200.000 Marcos, etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitiéndonoslos por valores declarados, ó en libranzas de Giros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 10.

1 Billete original, medio: Pesetas 5.

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también en el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

1.º de Noviembre de 1900

Valentín y C.ª

HAMBURGO

Alemania.

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

EL VICHY ESPAÑOL
AGUAS DE SOBRON Y SOPORTILLA
Las más alcalinas de su clase en España.
Las mejores para mesa sin sabor á sales. Facilitan la digestión.
Corrigen las afecciones del Estómago, del Hígado, intestinos, conductos biliares, riñones y vías urinarias.
SE VENDEN en TODAS LAS FARMACIAS y DROGUERIAS.
PIDANSE en TODOS LOS BUENOS HOTELES y RESTAURANTES.

POMADA MILAGROSA

Descubrimiento notable en beneficio de la mujer.

Cura las grietas de los pechos por rebeldes que sean, en 24 horas.—Depósito en Soria: Don José Morales Orantes, Droguería y Farmacia.

EMULSION NADAL con 80 por 100 aceite puro hígado bacalao y glicerofosfatos é hipofosfitos de cal y sosa. Aprobada y recomendada por el Colegio Médico oficial de Barcelona y analizada por el Dr. Bonet, Catedrático de Farmacia en la Universidad de Madrid. Es alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico: aumenta la secreción láctea; ayuda al crecimiento de los huesos y salida de los dientes; de efectos positivos en las embarazadas y en la infancia. Es crema fluida, blanquísima y la más agradable (se conserva siempre).

Cura la tos, catarros, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo, debilidad, gota, reumatismo, diabetes, etc., etc.—De venta en las principales farmacias. Depósitos: En Soria, J. Morales; y M. Nadal, Tarragona.

Gran Farmacia y Laboratorio

F. PEÑA CAPDET

(Sucesor del Dr. Monge)

Postigo 10.—(Hoy Marqués del Vadillo.)

SORIA.

¡No mas fuego á los caballos!

VULCANO

Fuego fluido Colis.

Sustituye con ventaja al hierro enrojecido, y unturas fuertes: cura las vejigas, esguinces, relajaciones, torceduras, etc., etc., sin dejar la menor señal. Precio del frasco catorce reales.

Pomada de fuego.

Utilísima preparación para la veterinaria como resolutive y revulsiva, y especial en las cojeras, infartos y tumores del ganado mular y caballar, No destruye el pelo. Precio de la caja seis reales.

Sal Faci.

Contra el sangüüelo, mal de bazo, del ganado lanar y cabrio.

Precio de la lata para cien cabezas,

30 reales.

Unico depósito de estos preparados,

Farmacia de F. Peña.

(SUCESOR DEL DR. MONGE.)

Postigo 10.—(Hoy Marqués del Vadillo.)

SORIA.

POR 35 CÉNTIMOS.

—Un tintero lleno de tinta negra buena.

—Una carpeta de cinco sobres y cinco cartas de papel bueno.

—Y un bonito portaplumas que vale para bolsillo.

Todo por treinta y cinco céntimos en la Papelería de Rioja, Collado, 42, SORIA.

EL RABIOSO DOLOR

DE

Muelas cariadas

pone al hombre desfigurado, triste, meditabundo, y á veces iracundo. La causa de estos males se destruye en un MINUTO y SIN RIESGO ALGUNO usando el

AIBAF SERDA

(anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo Destruye también la fetidez que la carie comunica al aliento.

De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia.—En Soria Farmacia de D. Fernando Peña Capdet, Sucesor del Dr. Monge.

AMA DE CRIA para casa de los padres, en Soria Dirigirse a don Bernardi-

no Ridruejo, Plaza de San Esteban, 8, principal.



TE MANDADO POR AIBAF

POCO ME RESTA SUFRIR